

DOI: 10.25237/revchilanestv53n6-01

Indexación en SCIELO: un camino largo que recién comienza

Guillermo Lema F.^{1,*}

¹ Profesor, Pontificia Universidad Católica de Chile, Universidad Austral de Chile, Director Programa de Farmacología y Toxicología, Facultad de Medicina Pontificia Universidad Católica de Chile. Santiago, Chile.

Finalmente, y después de mucho trabajo, cartas, encuestas, conversaciones y demases, la Revista Chilena de Anestesia ingresa a la indexación de SCIELO (Scientific Electronic Library Online). Esta es una de las grandes bases de revistas científicas del mundo. Su origen fue trabajar con los países latinoamericanos, centro-américa, incluyendo ahora a España, México y otros países. Su alcance es a muchos millones de profesionales, no sólo del ámbito de la salud, sino también de muchos otros intereses (arte, literatura, y muchísimos más).

Lo que se intentó por muchos años, la Dra. María Carolina Cabrera Schulmeyer, Editora en Jefe de nuestra Revista, lo consiguió. Felicitaciones a ella por este gigantesco logro y por supuesto al Comité Editorial que ayuda y asesora en las actividades propias de esta publicación. Muchos Editores en el pasado lo intentamos, pero fué Carolina quién llevó esta tarea a buen puerto. Nos quedamos muy contentos con los aportes que cada uno de nosotros realizó en este proceso.

Los anestesiólogos (as) debemos sentir mucha alegría ya que es un paso mayor para la Revista así como para nuestra Sociedad. Más visualización, citación y llegada de la Revista a millones de lectores.

La Revista fue sometida por muchos meses (quizás años), a un escrutinio y fiscalización muy riguroso por parte de las

autoridades de SCIELO. Aquí no bastaba con presentar la Revista, había que demostrar: periodicidad, vigencia en el tiempo, ausencia de lagunas, calidad, rigurosidad, profesionalismo, capacidades técnicas, entre muchas otras. Imagino que nuestra Editora en Jefe en algún momento se extenderá en lo que fue el proceso y lo que se viene hacia adelante.

Lo menciono en el título, esto no termina aquí, no debe terminar sólo con esta indexación. Hay otras bases de datos a las que debiéramos postular. En otros idiomas, otros continentes. Bases de datos con aún más requisitos.

Pienso que la indexación a SCIELO producirá cambios en la Revista y en sus comités asesores. Habrá que postular con trabajos mejores, el Comité Editorial sospecho será "barajado" por la Editora. Nuevos miembros, un nuevo Comité Internacional entre otros. A aquellos que publican mucho afuera, debemos integrarlos activamente. Debe haber métricas para evaluar a los revisores: que se publica, cuántos trabajos se rechazan y cuántos pasan el filtro. Rechazar lo que es malo o simplemente no aporta, así muchos otros aspectos a considerar.

Veo un futuro interesante y, seguramente, con el esfuerzo de la comunidad anestesiológica en general, seguiremos arribando a nuevos puertos. No me cabe duda que así será.

Por ahora una vez más, mis felicitaciones a todas y todos.

Dr. Guillermo Lema F.
glema@gmail.com
*ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-9134-2169>
ISSN: 0716-4076

